

INFORME SOBRE ACTIVIDADES DE 2013

0. Introducción

En este período el Centro Internacional del ISSN se ha centrado en tres grandes proyectos. El sitio ROAD y el modelo PRESSoo son la culminación de la reflexión estratégica que se llevó a cabo en la reunión del Consejo de Administración, en abril de 2013. El Consejo había destacado dos prioridades para el Centro Internacional:

- el desarrollo del sitio web ROAD, cuya versión beta se lanzó el 16 de diciembre de 2013 con el apoyo de la UNESCO,
- la elaboración del modelo PRESSoo (FRBR para las publicaciones seriadas), en cooperación con la Biblioteca Nacional de Francia. Estos dos ejes se han desarrollado de forma muy profesional y eficaz en el tiempo impartido inicialmente, gracias al intenso trabajo de los participantes. Estamos convencidos que estas realizaciones darán pruebas del papel positivo y útil que tiene el sistema ISSN en el universo de las tecnologías contemporáneas. Estas tecnologías demuestran la capacidad de la red ISSN, en su conjunto, de producir nuevas herramientas y nuevas normas.

El tercer proyecto del Centro Internacional del ISSN está centrado en su estrategia de comunicación: un nuevo logotipo, un nuevo sitio Internet, un nuevo folleto para conferirle una imagen pública más actual.

1. La Red ISSN

1.1. La Red y su extensión

Se firmó un acuerdo de trabajo con Luxemburgo. A finales de 2013, la Red ISSN contaba con 88 Países miembro.

1.2. Actividades de la Red ISSN

1.2.1. Las reuniones del ISSN

La reunión del Consejo de Administración se ha llevado a cabo en abril de 2013 en el Centro Internacional y ha sido precedida por la reunión del Comité Mixto del Centro.

La Biblioteca Nacional de Rumania organizó la reunión de los Directores de los Centros

Nacionales del ISSN en octubre de 2013 en Bucarest.

La reunión del grupo de usuarios de Virtua y la reunión del Grupo de Revisión del ISSN, ambas hospedadas por la Biblioteca Nacional de Rumania en Bucarest, precedieron la reunión de Directores.

En noviembre de 2013, el Comité de contratación al nuevo Director del Centro Internacional ha entrevistado a varios candidatos en París. Se ha elegido a la Señora Gaëlle Béquet que asumirá sus funciones el 1 de marzo de 2014.

1.2.2. Actividades del Centro Internacional del ISSN

Entre las numerosas actividades del Centro Internacional conviene destacar las siguientes.

- Trabajo bibliográfico: 2013 ha sido un año muy productivo debido a la extensión del modelo FRBR a los recursos en serie: el modelo, que se denomina "PRESSoo", ha sido realizado muy eficazmente y en excelente cooperación con la Biblioteca Nacional de Francia. El Centro Internacional del ISSN sigue trabajando en EURIG y en el trabajo de armonización con el ISBD y RDA. Participa también en el Comité Permanente Unimarc. Obsérvese que en 2013, el Centro Internacional del ISSN es miembro de enlace del Grupo de Revisión FRBR. En adelante la Red ISSN está representada en el Comité Consultivo de MARC 21 (MAC). Por razones prácticas (todas las reuniones de MAC se llevan a cabo en Estados Unidos), Regina Romano Reynolds, Directora del Centro del ISSN de Estados Unidos, representará a la Red en este Comité MAC. El Manual del ISSN está ahora en constante revisión gracias al trabajo permanente del Grupo de Revisión del ISSN que se organizó en 2012. La próxima edición del Manual del ISSN se publicará durante el primer semestre de 2014.
- Comunicación: el boletín informativo del Centro internacional ISSN tiene una difusión cada vez mayor (2.000 inscripciones en 2013) y una acogida y apreciación muy positivas. El nuevo sitio Internet se desarrolló y se puso en servicio con éxito en diciembre de 2013.
- Sistema informático: una buena parte de la actividad del Servicio Informático se ha orientado a la creación del nuevo sitio Internet y del sitio ROAD. Este servicio también gestiona las solicitudes de los clientes en el marco de la oferta "ISSN Premium". Se han llevado a cabo acciones importantes para mejorar los sistemas de seguridad del sistema informático,

especialmente en materia de copias de seguridad.

- Ventas: los ingresos resultantes de las ventas son estables a pesar de la mala situación económica.

2. Base de datos ISSN – Gestión y desarrollo

2.1. El Registro del ISSN

2.1.1. Estadísticas

En 2013 se crearon 61.696 nuevos registros en el Registro. A finales de 2013 la base tenía 1.749.000 registros.

La identificación de los recursos electrónicos sigue progresando a la vez en cantidad y en calidad: a finales de 2013 se han atribuido 132.806 números del ISSN a los títulos digitales.

Está disminuyendo la cantidad de Centros Nacionales que no envían o que envían pocos registros, pasando de 22 en 2009 a 12 en 2013. Durante este período, el Servicio de Datos Bibliográficos ha desarrollado su apoyo a la Red a través de contactos individuales más intensos, de sesiones de capacitación y de un mejor seguimiento de las solicitudes de información.

2.1.2. Actividades del Centro Internacional

El nivel de catalogación del Centro Internacional es estable en 2013, con 4.553 números ISSN atribuidos y 3.802 registros creados. El Centro Internacional del ISSN ha respondido a 5.652 solicitudes de atribución.

2.1.3. Nuevas acciones y proyectos

Varias tareas iniciadas en 2012 se han realizado en 2013.

- ROAD (<http://road.issn.org/>): el Portal para los recursos científicos en Open Access se ha desarrollado con éxito y la puesta en servicio de su versión beta el 16 de diciembre de 2013 ha despertado el interés de numerosos actores e interlocutores, recibiendo muy buenas críticas. Este proyecto ha recibido una financiación parcial de la Sección de Información y Comunicación de la UNESCO.

- PRESSoo: un grupo que reúne a representantes de la Biblioteca Nacional de Francia y del Centro Internacional ha elaborado el modelo FRBR para los recursos en serie. Se han realizado varias comunicaciones sobre este modelo, en particular al Grupo de Revisión FRBR de la IFLA, en su reunión de Singapur, y también en la reunión de Directores de los Centros Nacionales de Bucarest. Se lo ha presentado a colegas que han trabajado en el proyecto Bibframe y en CIDOC-CRM. Todas estas presentaciones han despertado mucho interés y una serie de comentarios positivos. Se presentará oficialmente la versión 0.2 de PRESSoo al Grupo de Revisión IFLA FRBR y al CIDOC-CRM (corresponsable del modelo FRBRoo) en abril de 2014 para que sea oficialmente aprobada como extensión compatible de FRBRoo.
- El Grupo de Revisión Permanente del ISSN, que está a cargo de las normas bibliográficas y de la política de atribución, se creó en 2012 y se reúne periódicamente.
- “Publicaciones Falsas” o “Editores Predadores en Open Access”: se han definido los criterios que permiten identificar estas peticiones.
 - En adelante, “The KEEPERS Registry” es un servicio en línea que está a la busca de nuevas instituciones asociadas. En breve la Biblioteca del Congreso (EE.UU) se sumará al proyecto.
- SAIISA: la atribución semiautomática del número ISSN a los periódicos italianos es un proyecto que se está debatiendo desde 2011 con el CNR, la institución que acoge el Centro Nacional Italiano del ISSN, y el ACNP que es el Catálogo Colectivo Italiano de Publicaciones en Serie. Es un programa similar al que se llevó a cabo en Francia hace unos años. El acuerdo se firmó a finales de 2012 y los trabajos comenzaron en 2013.
- El Centro Internacional del ISSN ha participado en el proyecto para mejorar el flujo de pedidos ABES. El ABES decidió postergar el proyecto, que por el momento ha quedado suspendido.

2.2. Sistema informático

En 2013, las principales actividades se han centrado en mejorar los sistemas de copias de seguridad y el trabajo preparatorio para el futuro sistema de información del Centro Internacional del ISSN. El Centro Internacional ha comenzado a definir las características

técnicas para actualizar el sistema.

3. Cooperación internacional y promoción del ISSN

3.1. Normalización

En 2013, el Centro Internacional ha estado especialmente activo en el ámbito de la normalización y ha participado en diversas reuniones y grupos de trabajo de normalización, tanto en el plano nacional como en el plano internacional. La sesión plenaria anual del Comité ISO/TC 46 se llevó a cabo en París en mayo de 2013, con la participación del Centro Internacional.

3.2. Comunicación y promoción

El Centro Internacional creó un nuevo sitio Web, que incluye una página pública y una página privada. Se impartió una formación profesional al personal sobre la utilización de las nuevas características técnicas del sitio. Por primera vez, se presentó el Centro Internacional en el Salón del Libro de Frankfurt.

3.3. Premio del ISSN

El Consejo de Administración creó el Premio del ISSN (ISSN Award) en 2007, que ha sido atribuido en 2013 por sexta vez. El panel seleccionó la Isla Mauricio y una bibliotecaria acudirá a París, a una sesión de capacitación profesional. El Centro del ISSN asumirá íntegramente sus gastos.

4. Conclusión

Se debe destacar el continuo crecimiento del Registro del ISSN en 2013. El Centro Internacional del ISSN tiene una situación financiera sana que le permite asumir las inversiones futuras, en particular las inversiones correspondientes a la renovación de su sistema informático.